

Luis Arce ya decidió no ir a la reelección:

Crece presión sobre Presidente boliviano con nuevas protestas que piden su renuncia

AGENCIAS

Juntas de vecinos, sindicatos agrarios, vendedores, transportistas del servicio público iniciaron por separado marchas que confluyeron en las calles del centro de La Paz, donde está el palacio de Gobierno y la Asamblea Legislativa. En paralelo, los más fervientes seguidores del expresidente Evo Morales también se movilizaron avanzando hacia el centro de la ciudad. Sus razones no eran las mismas, pero su pedido sí: la renuncia del actual mandatario, Luis Arce.

El principal reclamo de los primeros es la aguda crisis económica en el país, con escasez de dólares y combustible. Mientras que el motivo central de los segundos es presionar para que las autoridades electorales prueben la candidatura presidencial de Morales, vetada porque el líder cocalero ya excedió el número constitucional de períodos de gobierno.

"Los transportistas estamos pidiendo la renuncia de Arce porque ha demostrado que no tiene capacidad para solucionar los

Gremios que reclaman por la crisis económica y adherentes de Evo Morales convergen en La Paz.

problemas", dijo el dirigente de los choferes Bismark Daza, según The Associated Press.

El dirigente agrario Enrique Mamani coincidió: "La crisis es peor cada día".

El analista económico Gabriel Espinoza advirtió que la economía se está deteriorando rápidamente y acelerando una movilización social *ad portas* de la elección presidencial. El precio del dólar en el mercado negro superó en más del doble la cotización oficial encareciendo las importaciones, acotó.

La situación empeora por el bloqueo de caminos que realizan los seguidores de Morales que quieren presionar a la autoridad electoral para que permita que el líder cocalero inscriba su candida-

tura. El plazo es el 6 de junio, cuando se espera que se anuncie la nómina definitiva de los participantes en los comicios. Autoridades del Tribunal Supremo Electoral denunciaron amenazas de seguidores de Morales y han pedido garantías para administrar el proceso electoral.

Diez candidatos están en carrera a los comicios del 17 de octubre, en los que el gobernante Movimiento al Socialismo (MAS) concurre fracturado y con el riesgo de perder su hegemonía de casi 20 años en el poder. Las encuestas anticipan que no hay mayorías claras, lo cual podría complicar la aplicación de futuras medidas de ajuste por el gobierno que surja de las urnas, afirman los analistas.

En La Paz, las movilizaciones de los "evistas" —en su mayoría campesinos e indígenas— coincidieron con las marchas por reclamos económicos, consignó France Presse.

Los pedidos de renuncia del mandatario se han sumado ante la falta de resultados de las medidas que hace una semana anunció para frenar el alza de precios y garantizar el abastecimiento de gasolina y diésel. Ayer todavía se veían filas kilométricas en los surtidores. El país agotó sus reservas de divisas para importar combustibles y la escasez de carburantes está afectando la producción agropecuaria, según los expertos.

Arce renunció a la reelección ante una fuerte caída en su popularidad y niega que el país "esté quebrado", como afirman opositores. Acusó a Morales de un boicot con el fin de "generar caos".

El FMI proyecta una inflación del 15% hasta fines de año y un crecimiento de 1,1% del PIB, el más bajo de los últimos años.



SEGUIDORES de Morales marcharon hacia el centro de La Paz.